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1.支部長ごあいさつ
北陸支部会員の皆様、如何お過ごしでしょうか? ９月２９日に本部

土田会長、清家理事ご出席のもと北陸支部総会・懇親会を開催しまし
た! また新しい仲間として湯浅先輩も加わり総勢７名で規律に則った
総会と楽しく和やかな懇親会を行いました！
また、１０月２６日〜２７日まで同窓会本部の代議員会、総会・懇親

会に出席致しました！その中で特筆すべき事は、2026年は北九州市立
大学は８０周年を迎えることです！記念事業として新学部(仮称)『情報
イノベーション学部』を旦過市場に設けることです！実社会が求める即
戦力を市内企業と連携し、より実践的な教育を展開することです！全国
１００校以上の公立大学の３番目の規模の総合大学まとして益々の発展
となります！記念事業の募金の要請も来ておりますが、無理のない範囲
で母校の為に協力しようではありませんか。
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②活動費について
北陸支部の活動費は、同窓会本部からの「支部助成金」で賄っております。

2023年度は、広報事務的経費助成金70,000円、支部総会運営助成金4,000円、自主的活動助

成金4,000円、合計78,000円の助成金を受領しました。

このほか懇親会等については、参加者から会費等を徴収し運営しております。

年会費の類は徴収しておりません。

③2023年度活動状況

2023年

7月 1日  北陸支部総会・懇親会（支部会員4名、本部2名出席）
10月 1日  「北陸支部会報」創刊号発行
11月 5日  本部懇親会福引抽選会の景品に「北陸の米」を提供
11月11日  第3回北陸ランチ会及び国民文化祭鑑賞会（於：金沢）

2024年 2月26日  代議員選挙北陸支部（定数1）河野支部長を無投票選出

3.北陸支部の現況
①会員について

2023年度の北陸支部会員の異動は、転入3名、転出3名、ご逝去退会1名。

北陸支部では同窓会本部発行の名簿に基づいて活動しておりますが、本名簿は、ご本人からお

届けのあった住所に拠るもので、必ずしも現住所とは一致しておりません。同窓会本部および北

陸支部からのご案内が確実にお届けできるよう現住所のお届けにご協力ください。

20代 30代 40代 50代 60代 70代〜 計

富山県 5 15 9 7 3 2 41

石川県 9 6 4 4 5 6 34

福井県 10 16 10 13 7 2 58

計 24 37 23 24 15 10 133
※2024年3月末現在。  

※同窓会本部「北陸支部会員一覧表」をもとに作成。   
※年齢は卒業年を基に推計したものですので多少の誤差があります。



去る9月29日、金沢市・金
沢港クルーズターミナルにて
2024年北陸支部総会および
懇親会が開催されました。北
陸支部会員133名にご案内を
郵送したところ、河野支部長
以下北陸支部会員5名が出席
しました。また同窓会本部か
らは土田久好会長、清家幸三
理事が参会されました。

北陸支部総会は、同施設の
第2会議室にて、定刻よりやや遅れて午前11時25分、河野支部長の開会挨拶をもって始まりまし
た。土田会長、清家理事から来賓ご挨拶、北陸支部会員の紹介と続き議事へ移りました。総会の
議題は次のとおりです。

第1号議案 2023年度 北陸支部活動報告
第2号議案 2023年度 会計報告及び監査報告
第3号議案 北陸支部規約一部変更の件
第4号議案 2024年度 役員会人事
第5号議案 2024年度 活動計画及び活動計画予算
いずれの議案についても活発な質疑応答、議論がなされ、土田会長か

らご意見を賜り、一部詳細を役員会に持ち越し承認可決。午後0時20分
閉会いたしました。

引き続き、同施設内「海の食堂 BAY ARCE（ベイアルセ）」に場所を移し、懇親会が開催
されました。北陸支部では初めてとなるお洒落なイタリアンレストランでの懇親会を開催しまし
た。他の支部に見られるような形式ばったセレモニーもなく、最初から最後まで和気あいあいと
和やかな懇親会となりました。各々近況報告であったり学生時代の思い出話であったり、また北
陸支部の活性化などなど様々な話題が飛び交
いました。土田会長からは最近の大学事情や
小倉の街中の様子、また他支部の活動状況な
ど新鮮なお話を伺いました。清家理事からは
紫川の名前の由来など驚きの話も飛び出しま
した。残念ながら楽しい時間はあっという間
です。来年も皆元気に再会すること、北陸支
部の活性化を誓って2024年北陸支部懇親会は
笑顔で終わりました。
（表紙写真も御覧ください）

4.令和6年度 北陸支部総会・懇親会ご報告



5.第3回北陸ランチ会[金沢ランチ会]ご報告

6.会員紹介

監査

昭和45年（1970年）商学部経営学科卒
金子ゼミ
ソフトテニス部

湯浅 秀人

北九州市八幡育ちで実家から通う大学生活でした。
社会人2年目に北陸（金沢）に赴任し、北陸内を異動しながら早50余

年が経過しましたが、その間同窓会活動とは全く無縁でした。仕事から
完全リタイア後の昨年、金沢でのランチ会と国民文化祭鑑賞のお誘いが
あり、初めて参加しました。会の温かい雰囲気がとても良かったです。
皆さんも是非参加してはと思います。

今年の北陸支部総会に出席したときに、八幡の実家に帰る時期と令和6
年度同窓会総会（本部）が同時期でしたので、本部の総会にも出席させ
ていただきました。若い方々も多く参加され、また九州弁も懐かしく耳
に心地良かったです。

現在、私自身は金沢で趣味の家庭菜園で”晴耕雨読”、そして時々ゴル
フを楽しんでいます。皆さんの参加をお待ちしております。

2023年11月11日、皇居三の丸尚蔵館収蔵品展「皇室と石川」鑑賞と金沢ランチ会を開催し
ました。石川県立美術館にて集合し、同館と国立工芸館で開催されていた展示会で国宝を含む貴
重な展示を鑑賞しました。その後、金沢の街を徒歩で散策しながら、ランチ会会場である香林坊
の割烹むら井へ移動、美味しいランチをいただきました。

今回は参加者4名と寂しい人数でしたが、湯浅大先輩との新たな出会いがあり、ランチ会では
昔の大学や八幡の話などで盛り上がりました。（裏表紙写真もご覧ください）



昭和48年（1973年）商学部経済学科卒
白石馨ゼミ（農業経済）
詩吟部

河野 康芳

7.会員寄稿 テーマ：北陸〜小倉往来の思い出
今年3月北陸新幹線が敦賀まで延伸され、北九州・小倉までの所要時間もまた少し短縮されまし

た。いつの時代であっても北陸から北九州小倉への移動は、時間的にも金銭的にも大きな負担が
伴い簡単なことではありませんでしたね。それぞれの時代で様々なご苦労があったと思います。
皆さんは学生時代どのような心情で、どのような景色を眺めて故郷と大学を行き来されました
か？

四ツ井博文 S63政治 福井⇔小倉
初めて小倉へ向かった昭和59年春、北陸から北九州への交通手段は国鉄が主流だったと思います。福井駅から特急

雷鳥に乗って京都で新幹線ひかりに乗り換え、小倉までは最速でも6時間以上かかっていたと思います。北九州モノ
レールも開業前で、小倉駅前から西鉄バスに乗って北方キャンパスへと向かいました。

でも私のお気に入りは「船。阪九フェリー」でした。確かに時間はかかりますが、とにかく安い！2等船室でザコ
寝ですが、学割（2割引）で3,600円！当時は現在と異なり、小倉・日明港から神戸・魚崎港（または大阪・泉大
津）発着でした。

正月の帰省の時でした。夕方までバイトして、友人の車で日明港まで送ってもらい乗船。1枚20円の毛布を借りて
寝るスペースを確保。あとは翌朝までゴロゴロ。出航まもなく関門海峡を通過する際は、デッキに出てライトアップ
された関門橋を眺めました。また、建設中の瀬戸大橋を見てやろうと意気込みましたが熟睡中に通過。残念。早朝、
神戸・魚崎港に到着後、無料の連絡バスで阪急電車の駅（岡本？）へ。そこから十三で乗り換えて終点の京都・河原
町へ。南座の前で待っていると、京都の大学に進学した高校の同級生が迎えにきて、そのまま一緒に福井へ帰省しま
した。

ガソリン代として奢った牛丼代を含めて総額5000円程度。多分これが最安値！です。学生に相応しい清貧？？な
帰省旅でした。

余談ですが、在学中にモノレールが開業（昭和60年1月）し、国鉄からJRに民営化されました（昭和62年4月）

浦田勝彦 H3経営 富山⇔小倉
私が入学したのは昭和62年(1987年)。国鉄からJRに変わったばかりでした。
富山からは特急雷鳥、京都または新大阪で新幹線ひかりに乗り換えて小倉というルートでした。新幹線は、当時最

新鋭の2階建てが組み込まれた切れ目の100系が走りはじめたばかりの頃で、まだまだ団子鼻の0系が幅をきかせてい
ました。当時、乗り換え含めて片道約7時間。学割、往復割引を入れて往復約3万円だったと記憶しています。

小倉に着いたあと、新幹線からモノレール小倉駅がとても遠く、途中に屋根がないところもあり、荷物も重かった
ので、なんでこんなに離れているんだ、と嘆いたものです。（現在の平和通駅がモノレール初代小倉駅でした）

私はこの長距離移動を逆手にとって、座席予約する際に新大阪で乗り換え時間をわざと数時間とった上で新大阪で
途中下車、そこから地下鉄などで大阪の模型屋さんや日本橋でんでんタウンに出かけて買い物などを楽しんでいまし
た。ネット通販など無い時代、実際に店を訪れて掘り出し物を探す楽しみがありました。みどりの窓口で特急券を発
行してもらうと、窓口氏から「時間空いてるけどいいの？」と聞かれるのが常でした。

状況が少し変わったのが1989年。特急スーパー雷鳥が運行開始、新幹線も2階建4両が組み込まれたグランドひか
りが運行開始されました。富山を出たあと、停車するのは高岡、金沢、福井、京都、新大阪だけという速達型特急
で、小倉までの所要時間も若干短くなりました。のぞみ号や、時速300km/hの500系などで山陽新幹線が劇的に早く
なるのは、卒業した後の話でした。



■来年の総会・懇親会は6月末頃 金沢で開催
2024年北陸支部総会懇親会は諸事情により9月

末開催と遅くなりましたが、2025年は6月末前後
の週末に開催します。開催地は金沢市です。他支
部の総会のようにゲストによる講演会といった企
画はありません。また懇親会も形式ばったセレモ
ニーなどありません。いずれも小規模ですが、世
代や立場を超えた和やかで笑顔あふれる、一方で
真剣に議論もする熱い集まりです。

もちろん懇親会だけの参加も大歓迎です。皆様
お気軽にご参加ください。
■第4回北陸ランチ会は福井・敦賀

これまでのランチ会は不定期に北陸支部３県持
ち回りで開催しておりました。過去3回、福井市、
富山市、金沢市といずれも県庁所在地での開催で
したが、３県各地にお住まいの会員の皆さんと交
流できるよう、今後は各地を巡回いたします。つ
きましては第4回ランチ会を福井県敦賀市で、２０
２５年１１月の開催を予定しております。食事会
のほか、ちょっとした街歩きで交流を図りたいと
思います。まだ随分先の話ですが、福井県、特に
嶺南地域の皆さん、せっかくの機会ですので是非
ご参加ください。また、お勧めのお店の情報など
もお待ちしております。
■現住所をお届けください

同窓会本部および北陸支部では、同窓会本部が
作成した会員名簿に基づいて活動しております
が、本名簿はご本人からお届けのあった住所に拠
るもので、必ずしも現住所とは一致しておりませ
ん。同窓会本部および北陸支部から
のご案内が確実にお手元お届けでき
るよう現住所のお届けにご協力くだ
さい。お手続きはこちらです。
https://www.kitakyu-dousoukai.com/cgi-bin/
contact/index.html
なお、本名簿の個人情報は同窓会の活動以外に使
用することはありません。
■会報に参加しませんか

北陸支部会報では原稿を募集しています。学生

時代のエピソードや武勇伝、または懐かしい写真
などでも結構です。テーマは特にありません。

事情があって集会イベントに参加できない方、
会報を通じて北陸支部の交流の場に参加しません
か。北陸では希少な北九大出身者！交流しましょ
う！
■女性の会 若者の会 を立ち上げましょう！

全国の同窓会支部では「女性の会」「若者の
会」といった活動が盛り上がっていますが、北陸
支部でもこのような交流活動を始めませんか。北
陸支部内での女性同士、若者同士の交流活動に対
し資金面を含め全面的に協力します。「我こそ
は！」とお考えの方、ぜひお申し出ください。北
陸の地で北九大のコミュニティを築いていきまし
ょう！
■Facebookページのご案内

北陸支部Facebookペー
ジ を 開 設 し て い ま す 。
Facebookアカウントが無
くてもご覧いただけます。
ア カ ウ ン ト
を お 持 ち の
方 は 、 ぜ ひ

フォローをお願いします。
https://www.facebook.com/kkuhokuriku
■北陸支部会報バックナンバーのお知らせ

北陸支部会報創刊号は、同窓会ホ
ームページに掲載しています。こち
らもぜひご覧ください。

https://www.kitakyu-dousoukai.com/info/
index.php?sid=1007

■北陸支部各種お問い合わせ先
北陸支部へのお問い合わせは、以

下のメールフォームでお願いしま
す。
https://form1ssl.fc2.com/form/?
id=58b0f175426e3f30

8.北陸支部からのお知らせ



平成初期の北方キャンパス（旧C館外階段から撮影 正門の位置が現在と異なる）

金沢ランチ会スナップ

テレホンカード オレンジカード


